数字が何にまつわる数字かを参

た2022年のカグヤに関する

すアクティビティを行いました。 加者同士で考え、答えを導き出

発 行 所

株式会社 カグヤ

理 念

ح

実

践

で

を

す

れ入りますが、何卒ご容赦くださいますようよろしくお願いいたします。たものです。記事中はそのまま実践を表現することを優先し、乱筆乱文で恐たものです。記事中はそのまま実践を表現することを優先し、乱筆乱文で恐は、「子ども第一義」の理念のもとに活動しているカグヤクルーの日々の出平素より弊社の商品をご愛顧頂きましてありがとうございます。この新聞平素より弊社の商品をご愛顧頂きましてありがとうございます。この新聞

カグヤクルーブログも

毎日元気に配信中!

カグヤウェブサイト

www.caguya.co.jp

「聴福庵」の情報はFacebookで **「** 神家総本家 聴福庵



あなたはカグヤ通?

発刊の竹取新聞の号数。

【161】…2022年12月

から13年の道のりです。

大盛り上がりで答えを導き

誕生おめでとう!

家待望の第1子の出生体重。

【2918】…クルーの奥山

でのカグヤ米の総収量。

過去

第41版を機にカラー印刷へ変更、その後現在のA3サイズへ。変遷の様子が分かります。

【20】…2022年はカグヤ を数えました。 創業20周年でした! 【56】…ギビングツリー)保育環境セミナーが第56回56】…ギビングツリー主催

だ?」と題し、出題者が発表し

心会議では

「あなたはどれくら この数字な~ん

さんが勢揃いした年内最後の初

昨年末、クルーとパートナー

竹取新聞の発刊数の問題で なりました。最後に出題した たことを再認識する時間にも さんの方々のお力添えがあっ

的で行っています。

で、その場の雰囲気を温める目 でも何度かご紹介しているもの

カグヤ通かもしれません。 す。ピンときた方はかなり 最初に数字のみ発表し、

な

かなか答えが出ない場合はヒ に出題した数字をご紹介しま ントとして単位を発表。実際 これは1年間をみんなで振り返

を行っています。こちらの誌面

゙める前に「アクティビティ」 カグヤでは会議や一円対話を

だけでなく2年間が同時に思 ありました。たしかに1年間 るのも面白い」といった声が

い出され、今まで本当にたく

【1045】…むかしの田んぼ 竹取新聞を大切に思ってくれ してくださっていたことも告 ら13年間ずっとファイリング

そんな風にカグヤや

クティビティも社内だけでな

ティはカグヤホームページで

場作りのためのアクティビ

も公開しています。今回のア

はカグヤさんが持っていた方

改良しご紹介していきたいと く皆様のお役に立てるよう、

(眞田 由莉)

いいと思うので」とその分

厚いファイルも贈ってくださ

ことが協力・協働に繋がった る場作り、という目的が担当 易ではなく、体を動かすもの クティビティを開発し、社内 ビティ担当が楽しそうで素 のかもしれません。 間でしっかり共有できていた く1年を振り返ることができ 誤の連続でした。今回は楽し や頭を使うものなど、試行錯 ウキウキな気持ちで出題して る!」と担当同士で自画自賛。 ビティが出来上がった気がす れはものすごく良いアクティ を思い出して楽しくなり、「こ るまで改良を重ねる過程は容 で実践、お客様へご紹介でき れません。実は毎月新しいア いたことが伝わったのかもし ようか考えている時から当時 した。今回はどんな数字にし また、「何よりもアクティ

きました。

内容とし、

有し合い、

ても温かな時間となりました。 がら1年を振り返ることがと

アクティビティ後の感想で

「カグヤの2年の歴史を見

数字で振り返

これからはそのご恩を引

ける理

践期間 を1回のセミナー 発達に必要な環境を実際に用 ①実際にソフトを活用し自園 学び合う「実践発表」の3つ を参加者同士で共 意して保育を実践してみる実 ワークショップ 春夏秋冬と年4回開催をして フトセミナー年間講 発達段階」で理解していく ③実践してみた結果

「年齢」

ではなく

「ミマモ

座」では、

についての内容になり、夏セ どもたちに必要な環境設定」 ミナーは「子ども理解が進ん ですが、春セミナーは「新し だ際の今の興味関心に寄り添 いクラスになったばかりの子 各回で取り組む内容は同じ

ソフトセミナーを通じて、参加者同士からも 学び合える場づくりを来年度も深めていきます。

が楽しみです。 践が生まれ、何を子どもたち が、今回もまたどのような実 は冬セミナーを開催中です 内容が異なっています。現在 う環境設定」についての内容 から学び、どんな知恵が参加 など、季節ごとにセミナーの も主体の行事」の内容になる 者同士で共有されていくの なり、秋セミナー

②その子の

どももまた、成長し続けて異 異なるということ。一人の子 見守り続ける必要があるのだ り続けているからでしょう。 なる姿を見せ続けてくれると ちは毎年異なるからです。今 の流れが毎回同じでも内容が いうこと。そして社会も変わ 年の子どもたちも一人ひとり 変わっていくのは、子どもた このようにセミナーの一連 変わり続けるからこそ、

学 び の準備も進めております。ぜ学びの場となるよう、来年度 文化を繋いででいけたらと思 また一緒に学び、見守りの ー」がその後押しとなり、 (眞田 海)

「ミマモリングソフトセミ

「苦味」

「渋味」を覚えるのはまだ

から味覚を発達させていきますから、

CAGUYA COMPANY NEWS カグヤニュー

「身土不二」と言ってその土地の旬の

も

編

集後

記

中には「苦味」を含んでいるものが係があると言われますが、春もののものにはそこに暮らす人と大切な関

あるためか子どもたちには不人気で

人間は「甘味」や「うま味」等

カグヤでは、それぞれが別々の場所にいても、お互いの気持ちや様子をクルー 同士はもちろん、皆様とも共有できるよう、毎日、ホームページでブログ配信 しています。ここではその一部を抜粋して、日々の実践をご紹介いたします。

先日

「食べる瞑想」

然違う時間になり、まさに眼から鱗。 たことのある馴染み深いものばか お米」や野菜を使い、ご飯 漬物など、今まで何度も食 自分たちの田畑で育った

味わっていくと、普段の食事とは全

(ZenEating) の導きに沿っ

事でこんな感覚を味わえるとは衝撃的 らありがたい気持ちになりました。食

本来の食事の意味や幸せに気付け

頭ではなく自分の感覚を優先し

強会を行いました。

講師のももえ様

命の循環



何を食べるかからどう食べるかに意識を向けた「幸せを 味わう食べ方」を子どもたちに伝承できたらと思います。

をテーマに されているという感覚を覚え、 いうこと、そんな命の循環の中で生か した。そして、 涙が出そうになる程で自分でも驚きま まれながら一口一口をかみしめ味わい こられた方々のことを思い、感謝に包 驚きと共に、一緒に田んぼに関わって にご飯は「こんなに甘いんだ」という が結ばれていくかんじで、 と向き合っていくと、一つひとつ関係 味なども新発見だらけでした。 喋らずすぐに噛まず丁寧に食べ 命をいただいていると

の3口だけなど、園生活やご家庭でも るヒントを教えて頂いた気がします。 亅寧に味わう時間をつくってみてはい きっと感覚の違いが体感できますか 毎食は難しくても、月1回や最初 (宮前奈々子)

摘んだばかりの清々しい香り と春を告げる爽やかな苦味を ぜひ味わってみてください!

ます。 の は ものとしてじっくり味わってみるの りとともに「人生の奥深さ」を学ぶ 然の仕組みと先人の智慧には感心し るとか。デトックスまで考慮した自 ら覚めた熊はまずフキノトウを食べ 廃物を外に出す役割があり、 を話題にしがちですが、「口に苦いも まだ先のようです。 苦味」は寒い間に溜まった脂肪や老 最近は 「薬膳」 でしょう。 「美味しいかどうか」 として、 ただこの時季 また春の香 藤堂 昌 恒

の見守りにお役立てできるのでは

山菜や春野菜が並び始めています。パーではフキノトウや菜の花などのせていく必要があるようです。スー

に浴び代謝を上げて身体を目覚めさ ました。そろそろ太陽の光を意識的

陽射しが日毎に温かみを増してき

日本の智と慧

期

会

庵

という真摯な姿に感銘を受けました。 とを楽しみ深く味わっています。 道に入り、 とも子どもたちのために吸収しよう ます。現在でも変わらずにどんなこ 帰され、今はますます活躍され した。その方は、 のない日々を大切にして成長するこ 先生が久しぶりに訪ねてきてくれ 生を得るような体験をしてまた復 先日、 道を歩む人は、 のある保育園 大病を患い九死に かけがえ 0 てい ま

なおさ

き方に気づかせていただきました。 ます。そしてこれが現場の先生たち 「子どものため、保育に活かせるので すことばかりで仕合せです。 大切さ、そして見守る保育という生 子どもを丸ごと信じる見守る環境の 先生です。 私に教えてくださったのは藤森平司 あれから随分の年月が経ちました 思い返せば、保育の道の奥深さを かを学び何かに気づけばいつも 尽きず、まだ発見と成長と学び直 御蔭様で毎日は青春で学ぶこと か」とそればかりを考えてい 子どもの発達の不思議さ、 今でも、

> います。 見守る大人たちを りません。先生方 に子どもに関わる の役割であり使命 どもを見守ります。 私たちは先生た かと道を求め続 の大人たちを ることはほとんどあたちのように直接的 けています。 見守るのが私たち をはじめ経営者や でもあると感じて 今では子どもを して間接的 に子

今ではいつも感謝 と発展して日々が充実しています。 変えることになり、 保育に出会えて心 も第一義の理念を 合う社会を実現し こうやって子ど しています。 たいと願 掲げたら働き方を b からよかっ 生き方を磨こう B 大人も見守 1, たと、 子ど り

ます。 く仕組みを開発し、 世の中にこの保育 メソッド」を通し 現在、藤森平司 兄先生も「フジモリ の道が充実して 発信し弘め て 6 / 6 V

と思います。 切さをこれからも 初心を忘れずに 見守る保育 で素: 取 カグヤクルー一同、 晴らしさとその大 り組んでいきたい (野見山 広明)



去年の今頃はまだお腹の中!

今年は一緒に見られました!

した点は、 したことのある数字にし、

企画しました。テーマ設定で配慮皆で喜び合える時間になったらと のように、一年を振り返り、クルー 長展」があります。 を保護者と一緒に喜び合える行事 参考にした一つに園の行事「成 あなたはカグヤ通?」を考える 会議参加者全員が目に 子どもの成長

を輝か: れます。今 8 0 0 しい食材な そんな環境を作れるよう見守って 弾むようにしたことです。 2 9 1 せ 食べることが楽しい! たり、苦手そうな顔つき を口にし、嬉しそうに目 gを超えました。日々新 8 gで生まれた我が子も 思います。 様々な表情を見せてく (奥山卓矢)

カグヤは「子ども第一義」の理念を実践し、お客様の発展と自立に貢献していきます



ライトハウス(灯台) 〒101-0051 東京都千代田区神田神保町1-1-17 東京堂神保町第3ビルディング8階 tel.050-1744-8823 fax.03-3518-6218

カグヤウェブセンター 〒101-0051 東京都千代田区神田神保町1-1-17 東京堂神保町第3ビルディング8階 tel.03-3518-6217 fax. 03-3518-6218

働き方と暮らし方の一致 暮らしフルネスについて

